
Suivez-nous :                 
28 

 

 

Une vie de foot... 
 
Chers anciens combréens, 
Merci pour la proposition sympa, flatteuse qui va à l’encontre de mon peu d’inclination «  à me mettre 
en lumière », encore plus en étant maintenant en dehors de l’actualité « médiatique ».  
Voilà ma carrière de footballeur. 
 
Originaire de Janzé (35), j’ai passé 7 ans au Collège. Je suis 
arrivé en 6e en 1960 et, après avoir redoublé ma seconde, j’ai 
quitté le collège en 1eA en 1967, donc je suis du cours 1968. 
J’ai terminé ma scolarité à Rennes, et j’ai commencé à jouer 
au foot en club à Janzé en DRH à l’époque, ce qui 
correspondrait en R2 à ce jour.  
Je n’avais jamais eu de formation spécifique de joueur, ni 
même d’entraineur. Je bénéficiais de qualités athlétiques 
naturelles, cultivées au collège avec Messieurs M. Couraud 
et R. Béline, de grands professeurs d’EPS. 
 
Repéré à l’époque, par le plus grand des hasards, par le Stade Poitevin, et devant effectuer mon service 

militaire, je partis donc en 1970 à Poitiers, et j’ai tout de suite joué en D2, participant au 1er 
match de l’histoire du PSG, Poitiers - PSG, opposé directement à Jean Djorkaeff….! Je suis 
resté 3 ans dans ce club, travaillant parallèlement dans une imprimerie industrielle, le Stade 
Poitevin ayant le statut amateur  
Une rencontre de Coupe de France Lille-OSC – Poitiers allait décider de la 

suite professionnelle. Le LOSC me proposant un contrat pro, je suis resté cinq ans dans 
le Nord en D2 une saison avec l’accession, et ensuite en D1. 
J’y ai côtoyé de grands joueurs, certains ayant joué plusieurs coupes du monde : Prieto 
et Fouilloux avec le Chili, Mujica avec l’Uruguay, Karasi avec la grande Yougolavie, et des 
internationaux français : Mezy,  Parizon, Coste, Gardon, sous la houlette d’un grand entraineur 
Georges Peyroche. 
J’en ai profité pour préparer l’après et commencer ma formation d’entraineur. 
 

En 1977 j’ai été transféré à Laval qui avait accédé à la D1 
en 1976. J’y suis resté jusqu’en 1982 comme capitaine de 
l’équipe ; j’y ai connu mon épanouissement professionnel, 
avec Michel Le Milinaire, étant à deux doigts d’une 
sélection en équipe de France. (NDLR : il y a 40 .ans, le 
club jouait sa première Coupe d’Europe) 
En 1982 naissance du MATRA RACING de Jean-Luc 
Lagardère qui avait l’objectif d’installer une 
seconde équipe parisienne. J’y suis resté deux 

saisons et ai mis fin à ma carrière de joueur suite à une grave blessure au genou.  
J’avais 34 ans.  

 
Diplômé du BESS2, je commence ma carrière d’entraineur en CFA (3ème division) au F.C. 
La Roche-sur-Yon. Je n’y reste qu’un an (1984- 1985), le club connaissant des problèmes 
financiers importants. 
 

En 1985-86, je rejoins le staff de Robert Herbin, pour un départ en Arabie Saoudite à 
Ryad, pour une aventure difficile à cette époque à Al Nasser (club actuel de Cristiano 
Ronaldo) Nous n’y restons qu’une saison, tant les conditions sont difficiles à cette 
époque pour les Européens. 
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En 1986-87 je deviens entraineur à Millau (Aveyron), club filial de Montpellier et je finalise ma formation 
par l’obtention du diplôme Entraineur Professionnel. 
En 1987-88 Je rejoins le SCO Angers comme Directeur du Centre de Formation 
et entraineur de l’équipe réserve en D4 et nous accédons en D3. En 1988-89 je 
prends en charge l’équipe professionnelle en L2 et nous accédons en LIGUE 1 
en 1992. 

En 1992-93 je suis remercié en décembre. 
En 1993-94 je rejoins le Lille OSC comme Directeur du Centre de Formation (j’y accueille Franck 
Ribéry). J’y reste trois saisons et finis la saison 1995-96 avec l’équipe de L1. 

En 1996-2001 je rejoins le Stade Lavallois en L2 ; j’y reste cinq ans 
comme entraineur manager.  
En 2001-2002 je deviens entraineur du SM Caen (Calvados) en L2.  
En 2002-2004 je deviens entraineur de ES Wasquehal (Nord)en L2. 
 
Après une période de chômage, durant laquelle je deviens Consultant sur CANAL+, je 
rejoins l’ES Sahel à Sousse (Tunisie) pour 2 saisons avec une finale de la Coupe d’Afrique 
des Clubs.  
 

Je rentre en France et prends mes droits à la retraite. 
 
Enfin je connais une aventure exotique de 18 mois comme Scout (observateur) dans le 
staff de P. Le Guen au Sultanat d’OMAN, et nous préparons les éliminatoires de la Coupe 
du Monde, et de la Coupe d’Asie. 

 
Je suis actuellement Vice-Président du syndicat des entraineurs professionnels 
l’UNECATEF.  
 
La vie de famille passe le plus souvent dans ces métiers au second plan … 
Les métiers de passion sont souvent énergivores et beaucoup de personnes de 
l’entourage immédiat en souffrent .. 
Un entraîneur est 24 h sur 24 dans son «monde » … Heureux ceux qui arrivent à 
prendre du recul !  J’ai déménagé environ 15 fois … 

Je suis un privilégié d’avoir été 42 ans dans le foot ! (joueur et entraîneur). La durée de vie d’un 
entraîneur maintenant est rarement supérieure à 5 ans …! Beaucoup arrêtent très rapidement … 

 
Hervé Gauthier, cours 1968 

 
Vous vous souvenez de l’époque des vignettes à collectionner et à échanger ? 

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Merci à Hervé pour ce récit d’un incroyable parcours. 
 
 
 

  

Retraités, racontez-nous aussi les péripéties de votre carrière ! 
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